

或程度近新たなる仕事に就き始つたる五十年は、経験と後半の組合的運動時代の経験とを批判的に攝取しなければならぬ。

二、日常経済闘争

経済闘争の最近の特徴及ブルジョアの組合運動に対する態度、政策に鑑み、而して前述の如く左翼労働組合の仕務に基き、吾々は新たに日常経済闘争の方針を樹立せり。併し尚ほ右の如きが、過去に於ける吾々の闘争は何うであったか？

我が評議會は、すぐドント大如き、最近の状勢に基き、日農經濟闘争を他の如何なる労働組合よりも勇敢に指揮し闘争しておいた。即ち例へば、浜松會議に於ける同地主ゼネラルストライキの計画、これが遂行の努力、富士紡工場又は倉敷紡績、塩田、等に於いての同資本系又は産業別する闘争の発展とその擴大化への努力、更に、會議を政治的闘争へ轉化、合流せしものべく又はストライキを機会に他の社會層と結びつかうと努力した等。

かくて吾々は浜松會議に於いて、完全に評議會加盟の全日本各地方の組合を評議會機関に勤員し得、全國的組織を集中的な闘争組織体たらしめることに成功したばかりではなくて、凡ゆる無産階級又は無産階級的団体の援助をかち得ることが出来、千名以上のストライキを百日以上わたって完全に繰り返すを得たりである。而して、この會議に於て吾々は、大衆へのアゲーテーションの方法、及ストライキの組

戦等々の新しさ、驚きの教訓を以てんとするなり、これらは吾々の闘争に利用され、又今後も利用されなければならぬのであるが、次の點で批判されなければならぬ。

全国的組織は或は或意示不於いて、集中的に勤員されたが、例へば樂器、金物、浜松、工場等にての佛々かけた争議と、其の後院に開始された、今社の争議に参加して居らぬ今工場又は本工場に対する方針が確立され居なかつたこと、これは今日に於て、尙、充今に行はれては居らぬし、方針は確立して居らぬ。富士紡、倉敷紡の場合は、吾々同様のこと云へる。更に同産業への争議の擴大或は一般化が殆んど未だ実際には行われて居らぬこと。特にこれは、産業別の大組合の連絡統一が、缺陥してゐる結果、他の地方との間に同一産業にわたつての闘争を統一的に擴大し得ぬ状態にある。

争議基金が平常時と於て積立て、おりこどりこれは從来の經驗から單に争議基金として徴収しやうとしたのみならぬのであって、新らしい方法が發見されねばならぬ。

日常闘争を政治闘争に轉化し得なかつたこと。但しこれは下で批判した。工場委員會、工場委員会運動は、組合、未組織労働者、または所屬団体の如何に構らず、雇主の利害に對するところの終焉の從業員の共同戦線として確立され、而して組合牛直共これを指導し、組合の方針、政策を大衆に徹底せしめ、労働者大衆の自主的活動の訓練を営